

みなみ

R7 竜王南小学校便り
No. 5
2025.9.1 発行
甲斐市立竜王南小学校



学校教育目標
「楽しい学校（楽校）の創造」
— やる気 こん気 げん気 —

心豊かにたくましく未来を生きる甲斐っ子づくり

猛暑が続いた夏休み、日中外で遊ぶことがなかなかできないような日々を過ごしていたと思います。2学期も残暑が厳しい予報が出ています。9月の中旬からは運動会の特別日課が行われ

ますが、児童の体調を考え、取り組んでいきたいと思えます。

8月上旬、米どころと言われる地域は、水不足に悩まされていました。ちょうど稲が花を咲かせるこの時期、水はなくてはならないものです。子どもが成長していく学齢期、稲にとっての水のような子どもにとって成長にかかせないものを満たしていくことが我々大人の使命だと考えます。

今年度、甲斐市の小学校校長部会では、道徳教育の推進について研究を行っています。

道徳教育は、よりよく生きるための基盤となる道徳性を養うことを目的としています。道徳性とは、道徳的な判断力（それぞれの場面で善悪を判断する能力）、心情（道徳的価値の大切さを感じ取り、善を行うことを喜び、悪を憎む感情）、実践意欲（道徳的判断力や道徳的心情を基盤とし道徳的価値を実現しようとする意志の働き）、態度（道徳的判断力や道徳的心情に裏付けられた具体的な道徳的行動への身構え）と捉えられます。

道徳教育は、学校の教育活動全体を通して行われるものですが、地域との連携も大切になっています。以前であれば、夏休みは児童が地域で過ごす時間が増えていましたが、コロナ禍などあり、また、昨今の猛暑などにより室内で過ごすことが多くなって、思うように地域との関わりがもてないような状況ですので、改めて、地域との連携を大切にしていきたいと感じます。

創甲斐教育推進大綱の基本目標1では、「心豊かにたくましく未来を生きる甲斐っ子づくり」が掲げられています。地域の方々と学校が共に豊かな心を持つ児童を育てていきたいと思えます。

今日は防災の日



昨年度の避難訓練（地震想定）より

9月1日は防災の日で、8月30日（土）～9月5日（金）が防災週間とされています。

昨年、8月8日、宮崎県南部において震度6弱の地震があり、南海トラフ地震臨時情報（巨大地震注意）が発表されました。今年は、6月下旬ごろからトカラ列島群発地震が起こり、7月30日にはカムチャツカ半島付近で巨大地震の発生から、日本にも津波の影響がありました。その後も、火山の噴火や地震が起こりました。

9月1日は関東大震災が発生した日ですが、立春から数えて210日ころになり台風シーズンを向かえることや、昭和34年9月伊勢湾台風により甚大な被害があったことから、昭和35年に防災の日として制定されました。児童には始業式の中で、防災について話しました。本校では、10月16日（木）に地震を想定した避難訓練を予定しています。

児童会竜南フェスティバル

7月17日（木），児童会主催の竜南フェスティバルが行われました。ねらいは，ゲーム遊びを通して異学年との交流を深め，自分の役割を考え，ゲーム運営に参加することを通して自主性を養うものでした。フェスティバルの事前準備や当日の役割を次のように学年ごとに分担しました。



学年	準備するもの	当日役わり
1・2年	折り紙かざり 1人1つ程度 (お店の看板のまわりにはる)	受付でカード受け取り， スタンプを押す・出口で返す
3年	入口・出口の看板作り 2班で入口1枚、出口1枚	お客さん誘導
4年	お店のポスターづくり 1班1枚 (東・西げんかんにはる)	ゲーム運営 (お客さん誘導)
5年	お店の看板づくり 1班1枚	ゲーム運営
6年	ゲーム内で使用するもの	ゲーム運営

当日は，6年生を中心にして，たてわり班のみんなが協力しながらゲームの運営を行い，それぞれのお店巡りも，ルールを守って楽しむ姿が見られました。

体育館に響き渡った歌声

7月14日（月），熱中症のリスクを避けるために朝の時間に音楽集会を行いました。1学期の歌は，「パプリカ」です。「パプリカ」は，NHKが行う「2020年とその先の未来に向かって頑張っている全ての人を応援する」楽曲として制作され，東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委員会から「東京2020公認プログラム」として認証されたものです。歌と共にダンスもあり，児童も親しみのある歌でした。教室からもよく歌声が聞こえてきました。集会で「パプリカ」を歌い始めると，思わず身振り手振りで体が動いてしまいながらみんなで歌うことができました。そして，甲斐市では，校歌や山梨県の歌への取組を行うと同時に指揮を経験することも進めています。今回は，この「パプリカ」に合わせて全員で指揮を行ってみたいでしたが，とてもリズムカルで自然と楽しく指揮をすることができました。

PTA親子早朝作業



胞子の会の皆さんと一緒に作業をしてくださいました。

ありがとうございました。

夏季休業中の8月23日（土），PTA親子早朝作業を行いました。今年度は，3年生以上が親子での参加ということで，ご協力に感謝します。朝7時からの作業で，薄曇りの中で始まりましたが，作業が終了するころには，日差しが照りつける状況でした。熱中症などもなく，200名を超える参加があり，環境が整備され2学期を迎えることができ，ありがとうございました。学校園の畑では，胞子の会の皆さんも草取りをしてくださいました。チーム竜南として教育活動を支えてくださっています。その後行われた体育着リユースもスムーズに実施することができました。

お知らせ

○9月5日（金）全国学力・学習状況調査の結果を配付します。本校における実態を分析し，今後の授業をどのように進めていくべきか検討し，学力向上に向けて努力していきたいと思ひます。

(文責 本田 司)